



NOTA DE RECOMENDACIONES PARA UN VIAJE SEGURO A CUENCA, ECUADOR

Cuando usted visite Ecuador, como en cualquier otro destino, es necesario conocer ciertos aspectos que lo ayudarán a disfrutar su estadía en uno de los países más bellos megadiversos y pluriculturales del mundo.

El Congreso SLAN tendrá lugar en la encantadora ciudad de Santa Ana de los Ríos de Cuenca, situada en los Andes. Esta ciudad, declarada Patrimonio de la Humanidad, brinda una amplia gama de alternativas culturales y naturales para deleitarse.

Arribo a Ecuador y a Cuenca

- Ecuador cuenta con dos aeropuertos internacionales ubicados en las ciudades de Quito y Guayaquil. La distancia desde Quito hacia la ciudad de Cuenca es de ocho horas por carretera y 1 hora en avión; en el caso de la ciudad de Guayaquil son necesarias 3 horas por carretera.
- Las frecuencias aéreas desde Quito a Cuenca son las siguientes y debe presentarse en el aeropuerto dos horas antes de la hora de salida del vuelo:

Línea aérea	Hora de salida	Hora de llegada	Días
LATAM	05:21	06:15	Lunes, martes, miércoles, jueves, viernes y domingo
AVIANCA	06:00	06:59	Lunes, martes, miércoles, jueves y viernes
LATAM	07:28	08:24	Lunes, martes, miércoles, jueves y viernes
LATAM	13:04	13:56	Lunes, martes, miércoles, jueves y viernes
AVIANCA	14:16	15:15	Sábado
LATAM	16:50	17:44	Sábado
AEROREGIONAL	17:50	18:30	Lunes, martes, miércoles, jueves, viernes y domingo
AVIANCA	18:30	19:31	Lunes, martes, miércoles, jueves, viernes y domingo
LATAM	20:18	21:27	Lunes, martes, miércoles, jueves, viernes, sábado y domingo

- Para la conexión terrestre entre las ciudades de Guayaquil y Cuenca, se recomienda tomar un vehículo en la empresa ALIANZA. La dirección de la empresa ALIANZA es Av. Miguel Ángel Jijón/n Garzota Tercera Etapa; el teléfono es 593 4 505 1149, la frecuencia es cada hora a partir de las 04h00 hasta las 22h00.
- Para salir del aeropuerto debe tomar un taxi, **dentro del aeropuerto**, que tiene un costo aproximado de 2 dólares y un tiempo de 3 minutos.
- La ciudad de Guayaquil se encuentra en la Costa de Ecuador, por tanto la temperatura oscila entre 28°C y 35°C. Es necesario tomar precauciones de seguridad, tales como tomar un taxi dentro del aeropuerto, no aceptar ayuda de extraños y no intentar desplazarse a pie hasta la oficina de ALIANZA.
- Deben aplicarse estas medidas, ya que la ciudad de Guayaquil presenta un alto índice de delincuencia.



Documentación y visados

- Para la entrada en el país, las autoridades ecuatorianas exigen que el pasaporte tenga una vigencia mínima de 6 meses, a contar desde la fecha de entrada en el país. De no ser así, puede negarse la entrada en el mismo.
- No se requiere visa para ingresar a Ecuador.
- No se exige a ningún viajero la presentación de carné de vacunación ni prueba negativa PCR. Sin embargo, se recomienda que los visitantes tengan vacunas contra enfermedades tropicales. **Solo es obligatoria la vacuna contra la fiebre amarilla si vienes de un país donde esta enfermedad es endémica.**
- La moneda de curso legal es el dólar norteamericano; sin embargo, existen monedas de 0,50, 0,25; y, 0,10 centavos que son acuñadas en el Banco Central del Ecuador y por tanto su validez es únicamente dentro de las fronteras del país. Para cambiar moneda extranjera se recomienda hacerlo en el aeropuerto, pues las casas de cambio son muy escasas y los bancos no brindan ese servicio.



Seguridad

En las ciudades grandes como Quito y Guayaquil, así como en localidades más pequeñas como Esmeraldas y Daule, se ha observado un aumento de la delincuencia común, lo que sugiere tomar precauciones adicionales:

- Mantenga sus pertenencias personales resguardadas y evite exhibir objetos de valor, como teléfonos móviles o cámaras fotográficas.
- Es aconsejable no mostrar ni retirar grandes cantidades de dinero en público, ya sea en la calle, bancos o cajeros automáticos.
- Evite desplazarse a pie por la ciudad al atardecer, a menos que sea en un traslado directo en vehículo.



- Si sufre algún intento de robo o violencia, no conviene enfrentarse al delincuente.
- No usar joyas cuando usted está planeando ir fuera del hotel, sobre todo cuando vaya a lugares muy concurridos, oscuros y/o a solas.
- Deje su pasaporte, billete de avión y otros objetos de valor en la caja de seguridad dentro de su habitación.
- Tenga cuidado con su equipaje, sobre todo con su ordenador portátil en todo momento.
- Solicitar servicio de taxi, preferiblemente en aplicaciones donde se pueda verificar las placas y el nombre del conductor.

En caso de emergencia

- El **911** es el número para contactar con los servicios de emergencia. Es gratuito y disponible 24 horas al día.
- Es conveniente descargarse la aplicación para teléfonos **ECU911** y registrarse en la misma el tiempo en que se visite el país.
- El número de teléfono de emergencia de la policía es el 101. El sistema de denuncias para turistas por internet es, www.gestiondefiscalias.gob.ec/rtourist/
- En caso de robo, pérdida o extravío de su pasaporte, debe dirigirse a la embajada o consulado de su país. La oficina de Relaciones Internacionales de la Universidad de Cuenca le proporcionará ayuda.

Seguridad por zonas

Para viajar dentro del país, el gobierno de Ecuador desea informarle sobre algunas recomendaciones:

- **Zonas a considerar con precaución:**

Evite viajar a las provincias fronterizas con Colombia, a menos que sea absolutamente necesario. En caso de necesidad, utilice los pasos fronterizos oficiales. También se sugiere limitar los viajes a las provincias de Guayas y Esmeraldas, salvo que fuere necesario.

- **Zonas con precauciones adicionales:**

En las principales ciudades como Quito y Guayaquil, se recomienda prestar especial atención en los barrios periféricos y áreas turísticas concurridas.



En Quito, áreas como "La Mariscal", los parques La Carolina y El Ejido, así como el cerro del "Panecillo", requieren precaución adicional, especialmente por la noche. Si utiliza el teleférico, manténgase cerca de la plataforma.

En Guayaquil, la percepción de inseguridad es mayor que en Quito. En áreas turísticas como la Avenida 9 de octubre, el Malecón y el Cerro de Santa Ana, se debe tener cuidado adicional.

- **Playas y destinos turísticos:**

En lugares turísticos como Santa Elena, Manabí, Salinas, Montañita o Puerto López, donde existen centros turísticos cerrados, es importante ser prudente. Se recomienda evitar acampar al aire libre, utilizar vehículos seguros y tomar precauciones al interactuar con desconocidos, especialmente durante la noche.

- **Zonas seguras:**

La Sierra continental del país, que abarca las provincias del centro andino, generalmente es segura. Sin embargo, siempre es aconsejable tomar precauciones básicas.

Cuenca, la tercera ciudad más grande del país, se considera relativamente tranquila.

En la zona fronteriza de la Amazonía, cerca de Colombia y Perú, donde el turismo está en crecimiento debido a la presencia de "lodges" y hoteles ecológicos, se deben seguir las pautas proporcionadas por los hoteles debido al entorno aislado de la región.

Riesgo de desastres naturales

- Ecuador es un país de alta actividad sísmica, pudiendo ocurrir movimientos telúricos en cualquier momento y lugar del país. En caso de existir un movimiento telúrico se cuenta con protocolos de evacuación.

Cuenca

Santa Ana de los Ríos de Cuenca, es una ciudad ubicada en el sur del Ecuador, en la cordillera de los Andes. Es conocida como la "Atenas del Ecuador" debido a su rica historia cultural y artística. La ciudad fue declarada Patrimonio Cultural de la Humanidad por la UNESCO en 1999 debido entre otras razones a que ilustra la implantación exitosa de los principios del urbanismo renacentista en las Américas.



Seguridad

- Cuenca es una ciudad segura, sin embargo existen zonas en donde hay que tener mayor precaución: zona del mercado 09 de octubre. Paseo de El Barranco. Plaza del Otorongo. El Vado. zona del mercado 10 de Agosto. Av. España y alrededores del Terminal Terrestre y la Plaza de San Francisco, especialmente en la noche.
- En cuanto al consumo de alimentos, se recomienda hacerlo en establecimientos con medidas de salubridad adecuadas y evitar lo que se expende en la calle.
- El agua de la ciudad de Cuenca se puede beber directamente de la llave.
- Los servicios de salud son eficientes, se aconseja traer su propio seguro médico y de accidentes.
- Durante los días del congreso se aumentará la vigilancia en los alrededores de la Universidad de Cuenca por parte de la Guardia Ciudadana.

Transporte

- Cuenca es una ciudad de tamaño medio, por tanto, es posible caminarla en toda su extensión. Al hacerlo se debe tener la precaución de que sus pertenencias estén siempre visibles para usted, y no transitar por calles vacías. En caso de requerir transporte, existe la posibilidad de tomar el tranvía que atraviesa la ciudad y su centro histórico en sentido este - oeste, pasa por el aeropuerto y el terminal terrestre y tiene un costo de un dólar por vía, pasa cada 10 minutos entre las 06h00 y las 21h00.
- En caso de necesitar un taxi, conviene solicitarlo en hoteles o telefónicamente a compañías recomendadas como seguras por los mismos hoteles. Existe la aplicación para teléfonos móviles; **AZUTAXI**  que es una plataforma segura y eficiente. En Cuenca no funciona Uber ni DIDI.
- El costo de una carrera de taxi en la ciudad es de 1,50 como mínimo y máximo 6 dólares.
- Los taxis son de color amarillo únicamente.

Clima

- El clima en la ciudad es primaveral, por tanto es variable a lo largo del día, se recomienda llevar paraguas y usar un impermeable. En ocasiones podemos tener temperaturas de 0°C muy temprano en la mañana y 25°C al medio día. Se recomienda tener ropa adecuada para estos cambios de temperatura. Es imprescindible usar bloqueador solar con factor de protección alto.



Otras recomendaciones

- Hay que tomar las precauciones habituales cuando se retira efectivo de cajeros, por la presencia de antisociales en las inmediaciones bancarias. Es preferible retirar pequeñas cantidades de los cajeros.
- Se desaconseja recurrir a personas que se anuncian como chamanes para realizar ceremonias con alucinógenos como "ayahuasca" o "San Pedro", por riesgo de robo, estafa, abusos sexuales, o incluso muerte tras ingerir dichas sustancias.
- En Ecuador el voltaje común es **120 V**. La frecuencia es 60 Hz. Las clavijas y enchufes son del tipo A / B. Se recomienda traer sus adaptadores para evitar inconvenientes.
- Recomendamos revisar las recomendaciones de seguridad de su país de origen / embajada o consulado, así como revisar siempre los requisitos de entrada a Ecuador desde su país de origen y las vacunas obligatorias.

Esperamos que disfruten de su estadía en nuestro país y ciudad; en caso, de requerir información adicional, no duden en contactarnos.

Agencia Organizadora

slan2023@bcocongresos.com

www.slan2023.com

